







Setelah mendenar apa yang disampaikan itu semu diam, sejenak tidak ada yang bicara. Apa yang dikatakannya itu memang benar. Buktinya, sebelum kedatangannya sudah dua bulan mereka tinggal di sana, sedang mereka tak berbuat apa-apa berhadapan dengan Rumawi. Pihak Rumawi sudah mengadakan persiapan dan mobilisasi. Semua itu berkecamuk dalam benak para panglima setelah mendengar pidato Khalid. Sejenak sejenak kemudian mereka berkata: *“selahkan! Bagaimana seharusnya?”*

*“Abu Bakar mengutus kita hanya karena ia berpendapat bahwa kita akan saling mengalahkan,”* kata Khalid lagi. *“dia tahu apa yang sudah dan akan terjadi niscaya ia akan menyertai kita. Keadaan ini sebenarnya lebih berat buat pasukan Muslimin daripada apa yang telah menimpa mereka, dan lebih menguntungkan kaum musyrik. Aku tahu bahwa keadaan sudah menceraiberaikan kamu. Hati-hatilah! Setiap orang di antara kita sudah ditentukan dengan satu negerrri sendiri yang tak akan berkurang jika ia tunduk kepada pemimpin-pemimpin itu tak akan bertambah jika mereka tunduk kepadanya. Pengangkatan sebagai amĪr di antara kamu tidak akan membuat kamu berkurang dalam pandangan Allah dan dalam pandangan Khalifah Rasulullah. Marilah kita bersegera! Di pihak mereka sudah siap siaga. Hari inilah yang terakhir. Kalau sekarang kita dapat mendesak mereka mundur ke tempat perlindungan mereka, masih akan kita dapat kita lakukan, tetapi kalau mereka sampai mengalahkan kita, tak akan ada lagi peluang kita akan menang setelah itu. Marilah kita bergantian memegang pimpinan. Baiklah sebagian dari kita hari ini, yang lain besok dan yang lain lagi lusa, sampai*













Pada saat kedua pasukan berhadapan Khalid menemui Abu Ubaidah untuk memberikan taktik pertempuran. Khalid membawa kudanya menuju Abu Ubaidah dan berkata kepadanya, “aku akan memberikan usulan.” Abu Ubaidah menjawab. “katakanlah apa usulmu, aku akan mendengar dan mematuhinya.” Khalid berkata, “musuh pasti menyiapkan pasukan pasukan besar yang tak dapat dihalangi untuk dapat membobol pertahanan kita. Oleh karena itu menurut pendapatku kita harus membagi pasukan berkuda menjadi dua pasukan. Satu pasukan ditempatkan di belakang sayap kanan, para pasukan berkuda dapat berperan membantu mereka. Dan kita datang menyerbu mereka.” Abu Ubaidah berkata pada Khalid, “alangkah jitu idemu itu.”

Segera Khalid masuk ke dalam barisan berkuda yang berada di belakang pertahanan sayap kanan dan Qeis bin Hubairah di sayap kiri. Khalid memerintahkan Abu Ubaidah agar mundur ke belakang dari posisi tengah ke belakang, agar jika ada dari tentara Islam yang berlari mundur akan merasa malu melihatnya dan kembali ke medan pertempuran.

Abu Ubaidah menyerahkan posisi tengah yang sebelumnya ia tempati kepada Sa'id bin Zaid, salah seorang dari sepuluh orang yang dijamin Rasulullah masuk surga. Kemudian Khalid bergerak ke tempat para wanita sambil memberikan instruksi kepada mereka agar bersiap-siap dengan pisau belati serta tongkat-tongkat. Khalid berkata, “siapa saja yang kalian jumpai,



*yang mendustakan dan menjahui beliau. Setelah itu, Allah memberiku hidayah di kalbu dan akalku, lalu aku mengikuti seruan beliau dan memberikan baiat kepada beliau. Kemudian beliau bersabda kepada saya, “Kamu adalah pedang dari pedang-pedang yang dihunus untuk menumpas orang-orang musyrik.” Beliau juga mendoakanku mendapat kemenangan. Maka dari itu, aku adalah seorang Muslim yang paling berani melawan orang-orang musyrik.”*

Jarajah berkata, *“Wahai Khalid, gerakan apakah yang kalian seukan itu?”*

Khalid menjawab, *“kami menyerukan kepada manusia supaya bersaksi tiada tuhan selain Allah dan bersaksi bahwa sesungguhnya Muhammad adalah hamba dan Rasul-Nya, dan mengakui apa yang datang kepada beliau dari Allah.”*

Jarajah berkata, *“Bagaimana menyikapi orang yang tidak menerima seru kalia?”*

Khalid menjawab, *“Maka wajib baginya membayar Jizyah dan kami akan melindungi mereka.”*

Jarajah berkata, *“Bagaimana tidak mau membayarnya?”*

Khalid menjawab, *“Kami akan memberitahukan kepadanya bahwa kami akan memerangnya kemudian membunuhnya.”*

Jarajah berkata, *“Bagaimana kedudukan orang yang menerima seruan kalian kemudian memeluk Islam, agama kalian, sekarang ini?”*





Dakwah yang disampaikan oleh Khalid bin Al-Walid kepada salah satu komandan Rumawi yaitu Jarajah, telah berhasil membuat Jarajah masuk Islam dan ia juga ikut membela agama Islam dengan ikut berperang bersama pasukan Muslim untuk melawan pasukan Romawi. Walaupun pada akhirnya Jarajah meninggal sebagai syahid di medan pertempuran.

#### **E. Khalid bin Al-Walid Menerobos Pasukan Musuh**

Pertempuran Yarmuk telah berlangsung, pasukan sayap kanan muslim dan pasukan sayap kiri Muslim telah diserang oleh pasukan sayap kiri dan sayap kanan Romawi. Pertama, pasukan sayap kiri Romawi yang dipimpin oleh Bahan menyerang pasukan sayap kanan Muslim. Pasukan sayap kiri Romawi berhasil membuat pasukan Muslim di sayap kanan menjadi kalang kabut dan sampai musuh berhasil menyelip ke barisan belakang pasukan Islam.

Kedua, Prajurit sayap kanan Romawi di bawah komandan Qanathir menyerang sayap kiri pasukan Islam dengan dahsyatnya. Di sayap kiri Islam terdiri dari kabilah Kinanah, Qais, Khats'am, Judzam, Qudha'ah, dan 'Amilah, mereka dapat dipukul mundur oleh Romawi dari garis tempat pertahanan mereka sampai pasukan inti Islam terbuka dari arah sayap kiri. Pasukan Romawi terus maju menggempur pasukan Islam .

Melihat demikian, Khalid bin Al-Walid lalu membawa pasukan berkudanya menyerang prajurit sayap kiri Romawi yang menekan pasukan Islam sayap kanan dan mengarahkan prajurit Romawi ke pasukan inti. Dalam

serangan Khalid ini, sekitar ada 6000 prajurit Romawi mati terbunuh. Khalid berkata, “Demi Allah yang jiwaku ada dalam genggamannya, sekarang mereka tidak memiliki kesabaran dan keteguhan selain apa yang kalian melihat. Sesungguhnya aku berharap Allah memberikan kesempatan kepada kalian untuk menghajar pundak-pundak mereka.”

Khalid kemudian menghadapi mereka. Dengan membawa 100 pasukan berkuda persia, Khalid bin Al-Walid memacu kudanya ke arah prajurit Romawi yang jumlahnya sekitar 100.000 personel. Khalid belum sampai kepada prajurit Romawi yang berjumlah sekitar seratus ribu itu kecuali mereka porak-poranda berhamburan menyelamatkan diri. Pasukan Islam menyergap mereka dengan kompak, akurat dan terorganisir, sehingga prajurit Romawi itu bubar melarikan diri dan pasukan Islam mengejar mereka tanpa ada perlawanan dari mereka.

Sayap kanan pasukan Islam kemudian menutup celah dan jalan dari arah prajurit Romawi sehingga prajurit Romawi terkepung di antara jurang Yarmuk dan sungai Zuraqa'. Arah angin pertempuran berputar arah dan kaum Muslimin mendapat angin segar. Pasukan Islam mampu memisah prajurit pejalan kaki dari prajurit berkuda Romawi, mereka menyergap dan menunggangi pundak prajurit-prajurit Romawi sampai banyak prajurit Romawi mati terbunuh.

Melihat itu, prajurit berkuda Romawi menjadi panik dan mereka mencari jalan keluar ingin melarikan diri meninggalkan prajurit pejalan kaki.



Melihat ini, Khalid memerintahkan ‘Amr bin Ash membuka celah supaya prajurit berkuda Romawi itu melarikan diri, dan Amr pun melakukannya. Setelah prajurit berkuda Romawi melarikan diri, maka prajurit pejalan kaki Romawi akan berjalan tanpa ada yang melindungi. Mereka berjalan mendatangi parit-parit, sementara kaki-kaki mereka terikat dengan rantai, sehingga mereka jatuh satu maka akan jatuh semua seperti tembok yang roboh.

Ketika pasukan Islam mendatangi mereka di parit-parit mereka pada gelapnya malam, maka pemimpin prajurit pejalan Romawi ini mengarahkan pasukannya berjalan merayap di jurang. Sehingga apabila ada seorang dari mereka tebunuh, maka mereka semua yang terikat kakinya akan jatuh bersamanya. Diperistiwa ini, kaum Muslimin berhasil membunuh mereka dalam jumlah besar, diperkirakan jumlah mereka mencapai seratus dua puluh ribu prajurit. Sementara itu, prajurit yang selamat dari mereka telah melarikan diri ke kota, dan sebagian lagi melarikan diri ke Damaskus di wilayah Syam.

Kaum muslimin pada waktu ini mengakhiri Shalat Isya’ sampai kemenangan benar-benar diraih. Khalid bin Al-Walid menyempurnakan malamnya di tenda Tazariq, saudara Heraklius. Sekelompok pasukan berkuda Islam bersiaga di sekitar tenda Khalid sampai Subuh dan membunuh Prajurit Romawi yang lewat di depannya. Tadzariq berhasil dibunuh, ia mempunyai tiga puluh kain yang memagari tendanya dan tiga puluh kain kerai depan terbuat sutera dibaj dan apa yang di dalamnya, seperti kambal dan sutera.



